



El centro educativo Santiago Apóstol, en construcción. ONGARAI ESKOLA

## Ongarai Eskola cumple medio siglo

El próximo viernes lo celebrará con su alumnado y el sábado con actividades abiertas a toda la población

### AINHOA LASUEN

ERMUA. Ongarai Eskola celebra el próximo sábado su medio siglo de vida. Las más de 10.000 personas que se calcula que han cursado sus estudios en los edificios Santiago Apóstol y Teodoro Zuazua, que fueron los padres del actual centro Ongarai Eskola, podrán celebrar este feliz cumpleaños, visitando de nuevo el centro de su niñez o participando en las actividades que se organizarán el próximo sábado.

Si bien es difícil calcular cuántas personas han cursado sus estudios en este centro, sus responsables actuales entienden que

«como mínimo serán 10.000 estudiantes. De hecho, en sus comienzos, de primero a octavo curso, en un año, se registraban casi 2.000 estudiantes. En los cinco primeros años había tres o cuatro aulas por nivel y en cada aula había de 30 a 40 alumnos y alumnas». En septiembre del curso 1972-1973 comenzó a funcionar el centro Santiago Apóstol y en enero comenzó el uso de Teodoro Zuazua, a partir del tercer curso de EGB.

El 'baby boom' era evidente entonces. En la actualidad, Ongarai Eskola cuenta con 200 escolares, divididos en 12 grupos, con aulas de 18 a 23 estudiantes. Sin duda, números más adecuados para la enseñanza.

En estos 50 años se han vivido varios hitos que conviene destacar. Por un lado, en el curso 1979-1980, su alumnado, hasta entonces segregado por género, las chi-

cas en Santiago Apóstol y los chicos en Teodoro Zuazua, pasó a compartir aulas.

También es relevante el curso 1995-1996, en el que se fusionaron ambos centros públicos en el edificio de Santiago Apóstol y se creó Ongarai Eskola, cuyo alumnado celebrará el viernes, día 21 de octubre, su redondo aniversario, con un programa especial para sus escolares. Esta programación coincidirá con su Jornada Intercultural anual.

### Actos para el próximo sábado

El sábado, día 22, será cuando el resto de la población podrá participar en las actividades organizadas por su aniversario. Ongarai Eskola celebrará una jornada de puertas abiertas para que, quien lo desee, visite las aulas en las que vivió su niñez.

En el salón de audiovisuales, junto al comedor, se podrán ver las fotografías y vídeos recogidos durante el último año en su página de facebook 'ongaraieskola-50urte', que se mantendrá abierta tras la celebración, en la que participan ya 1.243 personas, y otras fotografías del devenir del colegio durante sus 50 años.

Además, las personas que lo deseen podrán comprar, en Lauso, las camisetas conmemorativas del aniversario, que se entregarán a su alumnado en la víspera de la fiesta central.

Por otra parte, con motivo de esta celebración se publicará una revista, que se podrá consultar a través del código QR de los carteles que anuncian la fiesta. Este cumpleaños contará también con una comida popular. Las personas que lo deseen -300 como máximo- podrán apuntarse abonando 14 euros en la cuenta que se ha abierto para ello en la Caja Laboral local. El menú será el mismo para la población infantil y adulta. Tras la comida se contará con la actuación de un mago y el cierre de la celebración lo pondrá un concierto del grupo local Versionarios, de 18.00 a 19.30 h.

## Los problemas de las instalaciones educativas en 1971 eran «graves»

Ermua albergaba, hasta entonces, a su población escolar en Teresa Murga, bajos de viviendas y pabellones industriales, entre otros

### A. LASUEN

ERMUA. Fue a finales de 1972 cuando se inauguraron los dos denominados 'colegios nacionales' de Ermua, que consiguieron así resolver los problemas de instalaciones educativas públicas del municipio, que se calificaban en los textos de la época como «graves».

Según el libro de José Manuel Azcona, 'Historia General de la Villa de Ermua' los edificios de Santiago Apóstol y Teodoro Zuazua «con 22 aulas cada uno, acogieron a finales de 1972, a la población escolar repartida en los edificios industriales y Ongaray, que habían dejado de funcionar a finales del curso 1971-1972 como centros educativos». El citado volumen también recoge que «la media de alumnos por aula en ambos centros oscila entre 25 y 30, estando acondicionando algunas aulas más, destinadas a niños en edad preescolar».

La necesidad de equipamientos educativos y de estos centros escolares en Ermua era patente, según recoge J.M Azcona en su obra. «El único edificio pensado para funciones pedagógicas, el Teresa Murga, que existía en 1971, insuficiente para albergar a la totalidad de la población escolar, se declaró en esta-

do ruinoso, encontrándose entonces en vías de reparación» aclara el libro de Azcona.

Con el fin de paliar el problema suscitado antes de que se construyeran los nuevos centros públicos en el barrio de Ongarai «se recurrió a pabellones industriales, bajos de viviendas, etc., que como solución de emergencia no reunían las condiciones mínimas necesarias para el fin docente» explican los textos de antes de 1972.

### Situación paupérrima

En este libro de la historia local también se explica que las aulas localizadas en Ongaray, estaba «en el bajo de viviendas, sin ventanas practicables al exterior, sin ventilación directa y con aulas separadas por mamparas sin llegar al techo», lo que impedía que se individualizara la enseñanza por aulas debido a que compartían espacio sonoro.

Los edificios industriales de Areitio estaban, «sin calefacción suficiente, con humedades y con un tremendo riesgo del tráfico (...) en similar situación a las escuelas localizadas en los bajos de San Ignacio».

En cuanto a las situadas en edificios antiguos, como el frontón, Correos y el edificio parroquial, se dice que «pueden parecer mejor acondicionadas (...), pero no son idóneas para el fin con que se utilizan, porque los lugares de esparcimiento de estos niños son las plazas del pueblo, en su parte céntrica, que vienen a ser, en realidad, los lugares de paseo y recreo posibles de toda la población».

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

#### ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

##### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez (Julián Etxeberria, 7)

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).